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女生致信101位校长增女厕

国内几所高校已经上演了“占领男厕
所”的活动，认为很多公共男厕空闲，而女
厕则排长队，要求增加女厕数目和蹲位。

中国传媒大学

2011年4月，将教学楼部分男厕所改为
女厕所。校方称，由于学校女同学较多，先
改部分厕所做试验。

广东商学院

2011年10月，教学楼1-8楼的8间男厕和
综合楼1、2、3、6楼的4间男厕被改造成女厕，
男女厕所比例从原来的1：1变为1：3。

华中师范大学

2012年4月，将外国语学院所在的3号楼
部分男厕所进行简单改造，改为女厕。2011

年入校的华中师大新生中，男生约占招生
总数30 .83%；女生约占69 .17%。

厦门大学

2012年9月，由于新学期漳州校区学
生回迁，本部新增三千余名学生，导致男
女比例为23：27。学校对部分公厕进行改
造，增加女厕所。

据扬子晚报

多多地地高高校校上上演演““占占领领男男厕厕所所””

一一封封孤孤独独的的回回信信
大三女生写信请求101位校长增女厕，目前仅一位有回应

在等待数天后，2日，济
南大学大三女生凌甜(化名)
收到了第一封大学校长的
回信。10月28日，凌甜向省
内101所高校的校长寄出挂
号信，呼吁大学校园扩建女
厕所，以缓解女生如厕难的
难题。2日，山东中医药大学
校长欧阳兵通过邮件的形
式给予了回复。这也是截至
4日晚，凌甜收到的唯一一
封校长回信。

女生占七成，教学楼部分男厕改女厕

正如欧阳兵在信中提到的，山东中医药
大学的在校女生数量明显多于男生，占到总
数的近七成。而在厕所设计上，男女厕所蹲
位数量一样，而男厕同时还有小便池。

该校后勤处处长姜锡斌介绍，去年，
学校在调研中发现，男生如厕的需求基本
能满足，而女生则常常要排队，严重时，有
的女生整个课间都在排队，可下一节课已经
上课了，只能耽误上课或者再等一节课。

为此，学校开始对厕所“动刀”。学
校1、2号两栋教学楼内每层的两头各有
一个男厕和女厕，为方便女生上厕所，

把2层东侧和4楼西侧的男厕所改成女
厕所。改造开始时，一些学生对此还不
适应，但是后来逐步接受。学校的一栋
老式公寓楼使用公共卫生间，原先为男
女混住楼，现在全部由女生居住，校方
把原先的男厕进行改造，将小便池改成
蹲位，每层共增加了8个。目前，已经可
以基本满足学生如厕需求。

下一步，校方将不断跟踪，适时推出
新措施。比如观察教学楼内已被女生使用
的男厕所内，能否将小便池改成蹲位，更
大限度地满足女生需求。

本报记者 马云云 见习记者 陈晓丽

“关于扩改建女厕的建议函收悉。诚
挚感谢您对我校的关注和建议！感谢您关
心公益事项的善举和热情！”2日上午9点
57分，凌甜收到山东中医药大学校长欧阳
兵的电子邮件，这是复函的开头。

信中，欧阳兵简单介绍了该校为改善
女生如厕难问题所做的努力。

“下一步还将继续关注并将切实解
决诸如女生如厕难等事关学生切身利
益的事项，切实为学生学习、生活提供
更加优质的服务”，同时，欧阳兵邀请凌
甜继续关注高校，并对学校的工作提出
更多建议或批评。最后，他祝愿凌甜学
业进步。

山东中医药大学校长电邮回信先致谢

凌甜想回信但还没想好措辞

看到这封来自山东中医药大学的校长
回信，凌甜很开心，“证明还是有人会关注
这个问题的，我做的是一件有意义的事，并
且有人以实际行动认可，这就很好了。”

写信前，她特地到男厕所做过调研，
并发动在各高校上学的同学帮忙做调查。
调查显示，女生上厕所普遍较难，济南有

一所学校，课间只有20分钟，等厕所却要
25分钟。“我们学校有的学院就很严重，比
如外国语学院的男女比例是1：10，但是男
女厕比例是1：1。”凌甜说。

凌甜一直想给欧阳兵回一封信，但迟
迟没有把信发出去，“因为想不好措辞”，但
信的内容她早想好了，就是“想表达感谢”。

凌甜在寄给校长的信中提到“建议将
女厕数量扩建至男厕2倍”，是否有可行
性？山东省教育厅发展规划处负责人介
绍，我国目前只有中小学建筑设计规范，
所以现在大学校园都是按照中小学建筑
设计规范建设的。“但是大学跟中小学不
同，不同类型的大学男女生比例差别很
大，所以就产生了女生如厕难的问题”。

该负责人还认为，大学校园里的建筑
大多是多年前建设的，大学男女比例却在
不断变化，也是男女厕所失衡的原因。

该负责人建议，一方面，高校的一些
建筑可以进行适当改造，增加女厕数量；
另一方面，高校在规划新的建筑时，应该
结合自身状况做出一定调整，使得男女厕
所设计比例更加人性化。

教育厅：建新楼厕所应考虑男女比例

凌甜不愿公开自己的真实姓名。本报记者 左庆 摄
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